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I.-INFORMACION GENERAL 
 
 
 Coordinador de la Comisión Nomenclatura  y Monumentos 

 
 Secretario de la Comisión de Gobernación  

 
 Secretario de la Comisión de  Trabajo y Previsión Social  

 
 Vocal de las Comisión de Centros Comunitario. 
  

 
II. PUNTOS DE ACUERDO ANTE EL H. AYUNTAMIENTO 
SESION ORDINARIA No.6  del día primero de noviembre del dos mil trece 
 
ASUNTO NÚMERO OCHO.- Relativo a la autorización para la asignación de 
nomenclatura al parque público ubicado en Barranco Azul S/N frente a las 
instalaciones de la Guarnición de la Plaza. Se somete a votación dicho 
acuerdo el cual fue aprobado por unanimidad de votos, por lo que se tomó el 
siguiente:  
 
ACUERDO: PRIMERO.- Se autoriza por los miembros de este Honorable 
Ayuntamiento la aprobación de la asignación con el nombre de 
“CENTENARIO DEL EJÉRCITO MEXICANO”, al parque ubicado en las 
calles Barranco Azul e Ishikawa en la colonia Toribio Ortega, en esta ciudad; 
con la finalidad de honrar el Aniversario del Glorioso Ejército Mexicano, 
además de dar mantenimiento al parque para que luzca en excelentes 
condiciones y sirva de esparcimiento familiar para los habitantes de la zona. 
 
SESION ORDINARIA No 10 del día seis de diciembre del dos mil trece 
 
ASUNTO NÚMERO CUATRO. - Relativo al Informe al H. Ayuntamiento a 
través de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos, del fallo del Jurado 
Calificador respecto al ganador de la Presea Fray García de San Francisco 
2013. Se somete a votación dicho acuerdo el cual fue aprobado por 
unanimidad de votos, por lo que se tomó el siguiente: 3  
 

  



ACUERDO: UNICO.- En mérito de lo expuesto en los resultandos y 
considerandos que anteceden y como reconocimiento a la labor altruista que 
ha realizado en nuestra comunidad, este Honorable Ayuntamiento del 
Municipio de Juárez, Estado de Chihuahua, acuerda que la Presea Fray 
García de San Francisco para el año de 2013, le sea entregada a la 
“Fundación en Busca de la Gloria, A.C.” presidida por Alfredo Gaspar 
Quintero. 
 
 
 SESIÓN DEL H. AYUNTAMIENTO No. 11 SOLEMNE.  
En Ciudad Juárez, Municipio de Juárez, Estado de Chihuahua, siendo las 
diez horas, del día ocho de diciembre del año dos mil trece. 
 
 
 ASUNTO NÚMERO TRES.- Para desahogar este punto del orden del día, el 
Regidor Julio Alejandro Gómez Alfaro, Coordinador de la Comisión de 
Nomenclatura y Monumentos, da lectura a la descripción de la Presea. 
 
 
SESIÓN DEL H. AYUNTAMIENTO No. 28 ORDINARIA. del día 18 de julio 

del dos mil catorce. 

ASUNTO NÚMERO ONCE.- Relativo a la autorización para asignar el nombre 
de Guillermo Puchi Castillo a una vialidad de nueva creación. Se somete a 
votación habiéndose aprobado por unanimidad de votos, por lo que se tomó 
el siguiente:  
ACUERDO.- PRIMERO.- Se autoriza asignar el nombre de Guillermo Puchi 
Castillo, destacado periodista de nuestra ciudad, a una vialidad de nueva 
creación.  
 
ASUNTO NÚMERO DOCE.- Relativo a la autorización para asignar el nombre 
de Ricardo Isaac Ahumada a una vialidad de nueva creación. Se somete a 
votación habiéndose aprobado por unanimidad de votos, por lo que se tomó 
el siguiente:  
ACUERDO.- PRIMERO.- Se autoriza asignar el nombre de Ricardo Isaac 
Ahumada, destacada personalidad de nuestra comunidad y quien 
desempeñara el cargo de Director Gerente de la Editora de Juárez, que 
publicaba “El Fronterizo”, “El Mexicano” y “El Continental”, a una vialidad de 
nueva creación.  
 
ASUNTO NÚMERO TRECE.- Relativo a la autorización para asignar el 
nombre de Walberto Mendoza Pérez a una vialidad de nueva creación. Se 
somete a votación habiéndose aprobado por unanimidad de votos, por lo que 
se tomó el siguiente:  
ACUERDO.- PRIMERO.- Se autoriza asignar el nombre de Walberto 
Mendoza Pérez, destacado poeta y declamador de nuestra comunidad, a una 
vialidad de nueva creación. 
 

  



SESIÓN DEL H. AYUNTAMIENTO No. 30 ORDINARIA. del día ocho de 
agosto del año dos mil catorce. 
 
El regidor Julio Alejandro Gómez Alfaro desempeña el cargo de Presidente de 
la sesión. 
 
 ASUNTO NÚMERO CINCO.- Relativo al análisis, discusión y en su caso 
aprobación del Reglamento de Nomenclatura y Monumentos para el 
Municipio de Juárez, Estado de Chihuahua. Se somete a votación dicho 
acuerdo el cual fue aprobado mediante votación nominal y  por unanimidad 
de votos, por lo que se tomó el siguiente: 
ACUERDO: PRIMERO.- Se autoriza el Reglamento de Nomenclatura y 
Monumentos para el Municipio de Juárez, Estado de Chihuahua 
 
 
SESIÓN DEL H. AYUNTAMIENTO No. 34 ORDINARIA. del día diecinueve 
de septiembre del año dos mil catorce. 
 
ASUNTO NÚMERO DIEZ.- Relativo a la autorización para reubicar la Estatua 
en honor a Germán Valdez "Tin Tan". Se somete a votación dicho acuerdo 
siendo aprobado por unanimidad de votos, por lo que se tomó el siguiente:  
 
ACUERDO: PRIMERO.- Se autoriza la reubicación del monumento 
denominado: Germán Váldez "Tin Tan", que actualmente se encuentra 
erigido a espaldas del Mercado Juárez, de esa ciudad, para ser ubicada en la 
Plaza situada enseguida de dicho Mercado, de la misma manera se aprueba 
la denominación de dicha plaza con el nombre de: Germán Váldez "Tin Tan", 
toda vez que carece actualmente de denominación, quedando a cargo de los 
integrantes de la Unión de Locatarios del mercado Juárez el mantenimiento al 
monumento. 
 
SESIÓN DEL H. AYUNTAMIENTO No. 35  EXTRAORDINARIA. del día 
veinticinco de septiembre del año dos mil catorce. 
 
ASUNTO NÚMERO DOS.- En desahogo de este punto de la orden del día, 
relativo al Autorización para modificar el acuerdo tomado en la Sesión del 
Ayuntamiento número ochenta y nueve de fecha veintidós de agosto del año 
dos mil trece, relativo a la ubicación del “Monumento al Policía Caído”. 
Una vez finalizado el análisis y discusión del presente asunto fue sometido a 
votación el cual fue aprobado por mayoría de  nueve votos a favor y seis 
votos en contra de los Regidores José Márquez Puentes, Norma Alicia 
Sepúlveda Leyva, Sergio Nevárez Rodríguez, Evangelina Mercado Aguirre, 
José Luis Aguilar Cuellar y María del Rosario Delgado Villanueva, por lo que 
se tomó el siguiente: 
 
ACUERDO: PRIMERO.- Se aprueba la modificación al acuerdo tomado en la 
Sesión del Ayuntamiento numero ochenta y nueve de fecha veintidós de 
agosto del año dos mil trece, en el que se autorizó la reubicación del 

  



"Monumento al Policía Caído" y que actualmente se encuentra ubicado en el 
Eje Vial Juan Gabriel y Avenida Sanders, mismo que se ubicará en la 
Sección Oriente del Parque Central, sito en las Avenidas Tecnológico y 
Teófilo Borunda. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
III.-ACTIVIDADES DE LA COMISION DE NOMENCLATURA Y 
MONUMENTOS. 
 
Se reunieron el día 21 de octubre del 2013 a las 12:30 horas en la sala de 
juntas de regidores  para desahogar el siguiente orden del día: 
1.- Lista de Asistencia: 
Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
Pedro Roberto Matus Hernández  Regidor Vocal de la Comisión 
José Chaparro Sánchez    Asesor de la fracción edilicia del PT 
Marcela I. García Smit   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
2.- Se da la cordial bienvenida a los integrantes de la comisión a la primera 
sesión de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos  y se presenta el 
asunto motivo de esta reunión que es el fijar las fechas para lanzar la 
convocatoria para la presea Fray Gracia de San Francisco la cual se 
entregara en la sesión solemne de Cabildo del próximo 8 de diciembre del 
2013. 
El regidor coordinador Julio Alejandro Gómez propone el lanzar una 
convocatoria simultanea para cambiar el diseño de la presea ya que el 
escultor que la había estado realizando falleció en meses pasados y así 
hacer una nueva presea y darle oportunidad a otros escultores de la ciudad. 
Acuerdos: 
Se acuerda que la convocatoria se lanzara del día 25 de octubre al 8 de 
noviembre del presente año para la recepción de propuestas, la cual se 
enviara la información a Comunicación Social para que lo publique en los 
medios de comunicación y en los 
Diarios de mayor circulación de la ciudad. Se tiene pendiente el lugar debido 
a las diversas obras que se están ejecutando alrededor del CEMA (Centro 
Municipal de las Artes) que es donde tradicionalmente se realiza esta sesión. 
Se propone el Muref y una de  las salas del Centro Cultural Paso del Norte, lo 
cual se definirá en los próximos días después de revisar los accesos a dichos 
edificios. 

  



Respecto a la convocatoria para el cambio de diseño de la presea, se 
acuerda dejar la misma ya que es una tradición y se platicara con el hijo del 
escultor Guadalupe Díaz y tratar de localizar al fundidor que le auxiliaba a 
realizar la presea. 
 
Se reunieron el día 30 de octubre del 2013 a las 09:00 horas en la oficina 
del regidor coordinador de la comisión  para desahogar el siguiente orden del 
día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
José Chaparro Sánchez en representación del  Regidor Vocal de la Comisión 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
2.- Se da la cordial bienvenida a los integrantes de la comisión a la sesión de 
la Comisión de Nomenclatura y Monumentos  y se presenta el asunto que 
motivó esta reunión; El General Brigadier Diplomado del Estado Mayor 
Presidencial Mario Valencia Robledo Comandante de la Guarnición de la 
Plaza en Cd. Juárez solicitó que al parque ubicado en las calles Barranco 
Azul e Ishikawa en la Col. Toribio Ortega se le nombre  “Centenario del 
Ejercito Mexicano” por motivo de dicha celebración  este año. El Comandante 
se compromete que el ejército se hará cargo de dicho parque para remozarlo 
y tenerlo en buen estado para que las familias puedan disfrutar de un parque 
en buenas condiciones. 
Acuerdo. 
 
Después de realizar una visita al sitio y de analizar la propuesta  la comisión 
está de acuerdo en nombrar a dicho parque propiedad municipal se le 
denomine “Parque Centenario del Ejercito Mexicano a lo cual se citará al 
Consejo de Nomenclatura y Monumentos para consensar dicha solicitud. 
 
se reunieron el día 30 de octubre del 2013 a las 10:00 horas en la Sala de 
juntas de Secretaria del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente orden del 
día: 
1.- Lista de Asistencia: 
Lic. Javier González Mocken  En representación del Presidente 
Mpal. 
Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
José Chaparro Sánchez  en representación del Regidor Vocal 

de la Comisión 
Agustín Horcasitas En representación del Director de 

Desarrollo Urbano 
Ing. Víctor H. Peregrino A.  Rep. Del Delegado de Desarrollo 

Urbano y Ecología 
Ing. René Franco Ruiz Dir. General de Asentamientos 

Humanos 
H. Antonio Ruiz Caballero Soc. de Estudios Históricos de Cd. 

Juárez 

  



C. José Leodegario Vázquez Soc. Chihuahuense de Historiadores. 
Ing. Vicente López Urueta Dir. General del I.M.I.P. 
Lic. José Andrés Quevedo Sub-Director de Asentamientos 

Humanos (Invitado) 
Arq. Pilar Gutiérrez    Asentamientos Humanos (Invitada) 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a los consejeros a la primera sesión del 
Consejo  Nomenclatura y Monumentos  y se presenta el asunto que motivó 
esta reunión; El General Brigadier Diplomado del Estado Mayor Presidencial 
Mario Valencia Robledo Comandante de la Guarnición de la Plaza en Cd. 
Juárez solicitó que al parque ubicado en las calles Barranco Azul e Ishikawa 
en la Col. Toribio Ortega se le nombre  “Centenario del Ejercito Mexicano” por 
motivo de dicha celebración  este año. El Comandante se compromete que el 
ejército se hará cargo de dicho parque para remozarlo y tenerlo en buen 
estado para que las familias puedan disfrutar de un parque en buenas 
condiciones. 
 
Acuerdo. 
Después de presentar un informe con imágenes de la ubicación y las 
condiciones en las que se encuentra el parque solicitado de analizar la 
propuesta el Consejo  vota por UNANIMIDAD que a dicho parque propiedad 
municipal se le denomine “Parque Centenario del Ejercito Mexicano”  
Asuntos Generales: 
El Regidor Julio Alejandro Gómez comenta a los consejeros que el pasado 25 
de octubre se lanzo la convocatoria para la presea Fray García e San 
Francisco la cual se entregara el próximo 8 de diciembre y en próximos días 
se citara para deliberar quien será el ganador de la presea este año. 
El Consejero el Lic. Filiberto Terrazas comenta que en las calles de la ciudad 
y en los poblados del valle están carentes de placas de nomenclatura.  
Los regidores integrantes de la Comisión gestionaran recursos para la 
fabricación y colocación de placas de nomenclatura o ver algún proyecto 
viable para cubrir esta necesidad. 
Se comento por parte de los consejeros que en la ciudad existen diversos 
monumentos que han sido modificados y de manera errónea se les ha 
cambiado el nombre a lo que solicitan su corrección. 
Se comenta que se analizara el realizar el remplazo de las placas de bronce 
de los monumentos por placas de algún acrílico que no sea atractivo para 
bandalizar o robar. 
 
 
Se reunieron el día 07 de noviembre del 2013 a las 14:00 horas en la oficina 
del regidor coordinador de la comisión  para desahogar el siguiente orden del 
día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 

  



 
2.- Se da la cordial bienvenida a los integrantes de la comisión a la sesión de 
la Comisión de Nomenclatura y Monumentos  y se presenta el asunto que 
motivó esta reunión; la Asociación  de Profesionistas Egresados del Instituto 
Politécnico Nacional en Cd. Juárez solicitan al Comité que la Av. Del Desierto 
ubicada el suroriente de esta ciudad se le cambie la nomenclatura por la de 
Avenida Instituto Politécnico Nacional, solicitan esta vialidad por la 
importancia que tendrá ya que es uno de los principales accesos a la Ciudad 
del Conocimiento  en cuyo interior se localizara el Centro de Investigación 
Avanzada el cual se establecerá en conjunto el Gobierno del Estado de 
Chihuahua y el Instituto Politécnico Nacional.  
 
 
 
Acuerdo. 
Después de realizar una visita al sitio y de analizar la propuesta  la comisión 
solicitará a la Dirección General de Desarrollo Urbano su dictamen de 
factibilidad para poder citar al Consejo de Nomenclatura y ponerlo a 
consideración del mismo. 
 
Se reunieron el día 12 de noviembre del 2013 a las 10:00 horas en la Sala 
de juntas de Secretaria del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente orden 
del día: 
1.- Lista de Asistencia: 
Lic. Javier González Mocken  En Rep. Del Presidente Municipal 
Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
José Chaparro Sánchez  en representación de Regidor Vocal 

de la Comisión 
Lic. Francisco A. Muela Reyes Director General de Educación y 

Cultura 
Agustín Horcasitas En representación del Director de 

Desarrollo Urbano 
Ing. Víctor H. Peregrino A.  Rep. Del Delegado de Desarrollo 

Urbano y Ecología 
Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad 
Ing. René Franco Ruiz Dir. General de Asentamientos 

Humanos  
H. Antonio Ruiz Caballero Soc. De Estudios Históricos de Cd. 

Juárez 
C. José Leodegario Vázquez Soc. Chihuahuense de Historiadores. 
Ing. Vicente López Urueta Dir. General del I.M.I.P. 
Dr. Fernando Ramos Castillo En representación de la Directora de 

Desarrollo Social. 
Lic. Eduardo Uribe Vargas Dir. General de Parques y Jardines 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo  Nomenclatura y 
Monumentos  y se presenta el asunto que motivó esta reunión; en la que se 

  



presentan diversos asuntos a tratar con el consejo, se les informa que existe 
una solicitud realizada por la Asociación de Profesionistas Egresados del 
Instituto Politécnico Nacional en nombrar una vialidad  existente que 
actualmente tiene la nomenclatura de  Ave. Del Desierto Instituto Politécnico 
Nacional, solo se comenta ante el Consejo ya que la comisión solicito a las 
dependencias involucradas un dictamen de factibilidad antes de presentarlo 
formalmente ante el Consejo.  
 
3.- Se comenta y se hacen circular los 7 curriculums de los propuestos para 
la presea Fray García de San Francisco para que tengan un antecedente 
previo a la reunión del próximo 15 de noviembre para deliberar y nombrar al 
ganador de la presea del 2013. Referente a la Presea Fray García de San 
Francisco se hace el cometario y propuesta de realizar una convocatoria para 
los escultores de la ciudad para un nuevo diseño de la presea ya que el 
escultor Guadalupe Díaz falleció el año pasado. A lo que se comenta que por 
la importancia de la Presea es conveniente no cambiar el diseño y preservar 
el diseño original. Otro de los asuntos tratados referentes a la Presea en la 
entrega de reconocimientos a todos y cada uno de los participantes y que 
solo se les otorgué reconocimiento al   dos de los más sobresalientes 
participantes para mantener la calidad de los participantes esto fue propuesto 
por el Sr. Filiberto Terrazas y secundado por el Sr. Antonio Ruiz Caballero, 
tomándose el acuerdo por unanimidad. 
 
4.- Se propone otorgar un minuto de silencio en memoria del desaparecido 
escultor Guadalupe Díaz Nieto quien fue el escultor y diseñador de la presea 
Fray García de San Francisco y de más de 40 esculturas en la ciudad, se 
somete a votación, aprobándose por unanimidad. 
 
Se reunieron el día 03 de diciembre del 2013 a las 10:00 horas en la oficina 
de regidores de la comisión  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
Pedro Matus Hernández   Regidor Vocal de la Comisión 
José Chaparro Sánchez    Asesor de la fracción edilicia del PT 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la más cordial bienvenida a los integrantes de la comisión, se 
presenta la solicitud enviada por la Dirección General de Desarrollo Urbano 
para la revisión y en su caso la autorización de la  nomenclatura de una calle 
de nueva creación dentro del Fraccionamiento habitacional denominado 
“Condominios Real Acequias” con el nombre de “Privada Real 
Acequias”, después de analizar la solicitud la comisión no encuentra 
inconveniente en aprobar la solicitud, por lo que se girara el dictamen 
correspondiente a la Dirección de Desarrollo Urbano y a Secretaria del 
Ayuntamiento para que realicen los trámites correspondientes. 
 
3.- El siguiente asunto lo turna la Dirección General de Desarrollo Urbano ya 
que la empresa Robert Bosch Sistemas Automotrices, S.A de C.V. el pasado 

  



14 de noviembre hizo llegar la solicitud a dicha Dirección para que la vialidad 
denominada Prolongación Manuel J. Clouthier cambie por Av. Robert Bosch 
desde la Av. Gómez Morín hasta la entrada de los patios Fiscales, ya que 
esta vialidad pasa por donde se encuentra ubicada la planta Bosch, después 
de hacer analizar y hacer un recorrido por la vialidad solicitada  se acuerda 
pasar el asunto al Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos ya 
que por parte de la comisión no existe inconveniente ya que la empresa es 
una empresa socialmente responsable y ha realizado muchos trabajos en la 
comunidad juarense, así como en la generación de empleos y en la 
formación de profesionistas competentes capacitándolos en diferentes partes 
del mundo.  
 
4.- Se recibió por parte del Presidente Comisariado Ejidal del Ejido Jesús 
Carranza D.B. Municipio de Juárez, Chih. El C. Emilio Montes Anguiano la 
solicitud de colocar la nomenclatura oficial a las vialidades del Ejido Jesús 
Carranza ya que no cuentas con ella y es necesaria para la ubicación y 
contratación de servicios. La comisión solicito a la Dirección General de 
Desarrollo Urbano y al Instituto Municipal de Investigación y Planeación la 
información que cada una de las dependencias cuenta para cotejarlo 
directamente con los pobladores del Ejido por lo que se convocara a reunión 
con el comisario Ejidal para posteriormente reunir al Consejo para la 
autorización de la nomenclatura de las vialidades. 
 
Se reunieron el día 04 de diciembre del 2013 a las 09:00 horas en la Sala de 
juntas de Regidores  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
Agustín Horcasitas En representación del Director de 

Desarrollo Urbano 
Julio Cortes S Rep. De la Dir. General de 

Asentamientos Humanos  
H. Antonio Ruiz Caballero Soc. De Estudios Históricos de Cd. 

Juárez 
C. José Leodegario Vázquez Soc. Chihuahuense de Historiadores. 
Ing. Vicente López Urueta Dir. General del I.M.I.P. 
Dr. Fernando Ramos Castillo En representación de la Directora de 

Desarrollo Social. 
Arq. Alfredo Quiñones Díaz  Representante de I.A.D.A 
José Chaparro Sánchez  Asesor de la fracción edilicia del PT 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 

 
2.- Se da la más cordial bienvenida a los integrantes del Consejo a la reunión 
donde se presenta la solicitud presentada por la Dirección de Desarrollo 
Urbano para poner a consideración del consejo el cambio de nomenclatura 
de una fracción de la Av. Manuel J. Cluthier  a Robert Boch ya que dicha 
vialidad pasa por frente de sus instalaciones de la planta del mismo nombre. 
Robert Boch  el undécimo de 12 hijos, nació el 23 de septiembre de 1961 en 
Albeck, un pueblo al norte del Ulm en Alemania, es una empresa socialmente 

  



responsable y comprometida con la comunidad, por sus donaciones de 
aproximadamente $ 2,926,698.00 pesos en los últimos tres años en nuestra 
comunidad realizadas por medio de Fondo Unido, así como las inversiones 
que tienen proyectadas en esta ciudad por más de 240 millones de dólares y 
la generación de más de 1300 empleos directos en los siguientes 5 años. 
El Ing. Vicente López Urueta, Director del Instituto Municipal de Investigación 
y Planeación comenta del proyecto que se tiene de que la empresa done una 
sección de de terreno para poder ampliar dos carriles mas a la entrada a los 
patios fiscales de Waterfil al igual que el Sr. Antonio Ruiz Caballero comenta 
de las aportaciones que esta empresa ha hecho a nuestra comunidad en el 
sentido de contratar ingenieros locales y enviarlos a capacitarse a las 
diferentes plantas del resto del mundo así ofreciendo a los ingenieros 
Juarenses nuevas oportunidades de desarrollo. 
La solicitud es el cambio de nomenclatura de la Prolongación Manuel J. 
Clouthier que comprende de la Avenida Manuel Gómez Morín hasta la 
entrada de los patios Fiscales de la Aduana Fronteriza, lo cual se somete a 
votación de los consejeros. 
Aprobado por unanimidad. 
 
Se reunieron el día 15 de enero  del 2014 a las 11:00 horas en la sala de 
juntas de Secretaria del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente orden del 
día: 
1.- Lista de Asistencia: 
 
Julio Alejandro Gómez Alfaro  Coordinador de la Comisión  
Cristina Paz Almanza   Secretaria de la Comisión 
José Chaparro Sánchez    Asesor de la fracción edilicia del PT 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la más cordial bienvenida a los integrantes de la comisión, se 
presenta la solicitud enviada por el Comisariado Ejidal  Jesús Carranza para 
la autorización de nomenclatura de las vialidades existentes ya que no se 
encuentran debidamente autorizadas ni registradas de manera oficial en el 
municipio por ende no se puede realizar la contratación de los servicio 
básicos. 
 
Se solicito a la Dirección General de Desarrollo Urbano al igual que al 
Instituto Municipal de Investigación y Planeación para que se hiciera llegar a 
la comisión la información registrada del Ejido Jesús Carranza, siendo la 
información del IMIP la que concuerda con los nombres que enlista el 
Comisariado Ejidal para las Vialidades de Jesús Carranza las cuales son las 
siguientes: 
   Cayetano Morales   Gonzalo Elías 
   Teodoro Ambriz   Pedro Olivas 
   Pablo A. Cano   José Sánchez 
   Ángel Rivera    Pilar Elías 
   Florentino Elías   Juan P. Valdez 
   Albino Muños   Efrén Muñoz 
   Mauricio Elías   Petronilo Gutiérrez 

  



   Agustín Sánchez   José Parra 
   Profra. María Lujan de Meza 
 
Esta lista de nombres son los que los integrantes del comisariado ejidal 
pusieron a consideración de todo el ejido y fue aprobado. Los nombres están 
registrados en el acta de posesión y deslinde con fecha del 22 de Agosto de 
1928 donde firman los fundadores antes mencionados. 
Los integrantes de la comisión no encuentran inconveniente en la 
nomenclatura propuesta, Se acuerda solicitar que los integrantes del 
Comisariado Ejidal firmen el plano entregado para validar los nombres y la 
ubicación de las vialidades y realizar una reunión con las comisiones de 
desarrollo Rural y Desarrollo Urbano para poder dictaminar de manera 
conjunto. 
Asuntos Generales 
 
El Coordinador de la Comisión comenta a los integrantes que les hará llegar 
una copia del proyecto de reglamento de Nomenclatura para su revisión y 
después se convocará a reunión para su discusión. 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos, Desarrollo 
Rural y Desarrollo Urbano se reunieron el día 23 de enero  del 2014 a las 
10:00 horas en la sala de juntas de Regidores  para desahogar el siguiente 
orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
 
Julio Alejandro Gómez Alfaro  Coordinador de la Comisión  
Cristina Paz Almanza   Secretaria de la Comisión 
Griselda Rodríguez    Coordinadora de la Comisión de 
Desarrollo Rural 
José Márquez Puentes   Coordinador de la Comisión de 
Desarrollo Urbano 
Patricia Castillo     Representante del IMIP 
Víctor Vargas    Representante del IMIP 
Jaime R. Cardona     Representante de Desarrollo Urbano 
Emilio Montes Anguiano   Comisario Ejidal de Jesús Carranza 
José Chaparro Sánchez    Asesor de la fracción edilicia del PT 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la más cordial bienvenida a los integrantes de la comisiones y a los 
invitados, se explica el motivo de esta reunión, la cual es el autorizar la 
nomenclatura d las vialidades del Ejido Jesús Carranza, solicitado por el 
Comisariado Ejidal representado por el presidente el Sr. Emilio Montes, ya 
que no se cuenta con nomenclatura ni numeración oficial , lo cual genera 
problemas por el hecho de no poder contratar los servicios básicos, La 
comisión de Nomenclatura había revisado esta solicitud y pidió al Comisario 
que proporcionara un plano del ejido con la nomenclatura que desean 
ponerle a las vialidades, en esta reunión se entrega el plano firmado por los  
miembros integrantes del Comisariado Ejidal el cual en esta reunión se 

  



recibe. Se pidió la presencia de Desarrollo Urbano y el Instituto Municipal de 
Investigación y Planeación para que exista coordinación y se unifique la 
información para poder darle celeridad al asunto ya que se pretende no solo 
el autorizar la nomenclatura de las calles sino también ya proporcionar los 
números oficiales pero antes de esto se tiene que realizar un levantamiento  
de los lotes ya que no se les resolvería el problema con solo autorizar la 
nomenclatura de las calles. 
 
Por parte de Desarrollo Urbano se comprometen a asistir a la próxima 
asamblea ejidal a realizarse el próximo domingo 26 de enero  para empezar a 
coordinarse con los pobladores del ejido. 
 
Se acuerda que se hará un levantamiento de los solares y como se han 
subdividido para poder establecer la numeración oficial. 
 
 
13 DE FEBRERO DEL 2014 
 
Reunión de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos a las 10:00 horas 
en la sala de junta de Regidores donde asistieron: Julio Alejandro Gómez 
Alfaro, Cristina Paz Almanza y Pedro Alberto Matus Hernández, regidores 
Coordinador, Secretaria y Vocal de la Comisión así como la L.C. Paola 
Berenice Ruiz Ríos, de tesorería Municipal, Lic. Marcela I. García Smit, 
Ángeles Apodaca S. Asesoras de la fracción Edilicia del PRI, Ricardo Muñiz 
Cereceres asesor de la fracción Edilicia del PVEM y el Lic. José Chaparro 
Sánchez, asesor de la fracción edilicia del PT. 
 
Donde se analizó el proyecto de modificación al Reglamento de 
Nomenclatura, Numeración Oficial, Alineamiento de Construcción y 
Monumentos para el Municipio de Juárez Chihuahua, donde se toma el 
acuerdo de adecuar el nombre de las direcciones municipales que se 
mencionan, en relación con las recientes modificaciones al organigrama 
municipal, asi como enviar copias de este proyecto de modificación al 
reglamento a las dependencias que se encargan de aplicarlo para que 
manifiesten su punto de vista. 
 
28 DE FEBRERO DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos y 
Gobernación se reunieron el día 28 de febrero del 2014 a las 11:00 horas en 
la sala de juntas de Secretaria del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente 
orden del día: 
 
Lista de Asistencia: 
 
Julio Alejandro Gómez Alfaro, coordinador de la comisión, Cristina Paz 
Almanza, secretaria de la comisión, Pedro Alberto Matus Hdz, vocal de la 
comisión, Marcela Luna Reyes, coordinadora de la comisión de Gobernación 

  



Pilar Gutiérrez, Asentamientos Humanos, José Chaparro Sánchez  , asesor 
de la fracción edilicia del PT, Ángeles Apodaca S., asesor de la fracción 
edilicia del PRI. 
 
Como segundo punto del orden del día se da lectura de la minuta anterior 
para su aprobación. 
 
Como tercer punto del orden del día se solicito la asistencia de la Arq. Pilar 
Gutiérrez para que exponga ante las comisiones las adecuaciones y cambios 
que se realizaron en el Proyecto de Reglamento de Nomenclatura y 
Monumentos comentando que en el proyecto de reglamento ya se 
encuentran aspectos que no se contemplaban y que la nueva Ley de 
desarrollo Urbano Sostenible establece al igual que lineamientos que el 
INEGI establece para la otorgar la numeración oficial, el Regidor Coordinador 
comenta algunos aspectos que no se han contemplado dentro del proyecto 
de reglamento y pone a consideración el incluirlos. 
  
Asuntos Generales 
 
El Regidor Pedro Alberto Matus aprovechando la asistencia de la Arq. Pilar 
Gutiérrez solicita ver de qué manera se puede regularizar y unificar la 
nomenclatura de las colonias que maneja Asentamientos Humanos, por lo 
que se acuerda analizar el asunto la próxima reunión de la comisión  
 
No habiendo más asuntos que tratar y siendo  las 12:00 horas se da por 
concluida la reunión  de las comisiones. 
 
13 DE MARZO DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos y 
Gobernación se reunieron el día 13 de marzo del 2014 a las 10:00 horas en 
la sala de juntas de Secretaria del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente 
orden del día: 
 
Lista de Asistencia: 
 
Julio Alejandro Gómez Alfaro, coordinador de la comisión, Cristina Paz 
Almanza, secretaria de la comisión, Pedro Alberto Matus Hdz, vocal de la 
comisión, Pilar Gutiérrez, Asentamientos Humanos, José Chaparro Sánchez, 
asesor de la fracción edilicia del PT, Ángeles Apodaca S., asesor de la 
fracción edilicia del PRI. 
 
Como segundo punto del orden del día se da lectura de la minuta anterior 
para su aprobación. 
 
Como tercer punto en el orden del día se atiende a la petición del Regidor 
Pedro Alberto Matus Hernández en cuestión de hacer el reconocimiento de 
algunas de las colonias, el regidor Matus presenta un plano donde se delimita 
la Colonia México 68 y comenta que existen dos vialidades a las que se les 

  



ha cambiado la nomenclatura, por lo que comenta la Arq. Pilar Gutiérrez de la 
Dirección de Asentamientos Humanos que se revisará  en los archivos de la  
Dirección para posteriormente informar a la Comisión de Nomenclatura para 
poder realizar el reconocimiento y oficializar el nombre de la Colonia como de  
las vialidades. Otras de las colonias que presenta el regidor es la Colonia 1ro 
de Mayo que se debe llamar Rodolfo Fierro y la Colonia 1ro de Septiembre 
debería llamarse Col. 23 de Septiembre. La Arq. Pilar Gutiérrez revisará los  
casos que presenta el Regidor Matus. 
 
No habiendo más asuntos que tratar y siendo  las 12:00 horas se da por 
concluida la reunión  de las comisiones. 
 
 
26 DE MARZO DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos y 
Gobernación se reunieron el día 26 de marzo del 2014 a las 12:00 horas en 
la sala de juntas de Secretaria del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente 
orden del día: 
 
Lista de Asistencia: 
Julio Alejandro Gómez Alfaro, coordinador de la comisión, Cristina Paz 
Almanza, secretaria de la comisión, Pedro Alberto Matus Hdz, vocal de la 
comisión, la Regidora Griselda Rodríguez, coordinadora de la Comisión de 
Desarrollo Rural , José Chaparro Sánchez, asesor de la fracción edilicia del 
PT, Ángeles Apodaca S., asesor de la fracción edilicia del PRI. 
 
Como segundo punto del orden del día se da lectura de la minuta anterior 
para su aprobación. 
 
Dándole seguimiento a la solicitud del comisariado ejidal Jesús Carranza de 
colocar la nomenclatura oficial a las calles, se le comenta a la Regidora 
Griselda Rodríguez y a los demás integrantes de la Comisión de Desarrollo 
Rural que para autorizar la nomenclatura de las calles del Ejido se tiene que 
llevar a cabo algunos trámites por parte del Ejido ante las autoridades 
competentes para que la Comisión de Nomenclatura este en posibilidades de 
autorizar la nomenclatura oficial. 
 
Se continuará en contacto con el comisario ejidal del Ejido Jesús Carranza 
para darle seguimiento a dicha solicitud. 
 
No habiendo mas asuntos que tratar siendo las 13:00 se da por concluida la 
reunión de comisiones.  
 
09 ABRIL DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 9 de abril del 2014 a las 10:00 horas en la sala de juntas de Secretaria 
del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente orden del día: 

  



 
1.- Lista de Asistencia: 
 
Julio Alejandro Gómez Alfaro, Coordinador de la Comisión, Cristina Paz 
Almanza, Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto Matus Hdz., Vocal de la 
Comisión, José Chaparro Sánchez, Asesor de la fracción edilicia del PT 
Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Como segundo punto del orden del día se da lectura de la minuta anterior 
para su aprobación. 
 
3.- Como tercer punto del orden del día se procedió a revisar y analizar el 
proyecto de modificación al Reglamento de Nomenclatura y Monumentos, 
haciendo adecuaciones enriqueciendo el contenido de dicho documento. 
Se acuerda presentarlo ante el Consejo Consultivo de Nomenclatura y 
Monumentos para su conocimiento y presenten sus propuestas en caso de 
existir o de su aprobación para posteriormente después de las revisiones y 
autorizaciones correspondientes presentarlo ante el H. Ayuntamiento en  
Sesión Ordinaria de Cabildo. 
 
4.- Asuntos Generales 
 
No habiendo más asuntos que tratar y siendo  las 11:00 horas se da por 
concluida la reunión  de la comisión. 
 
Los integrantes del Consejo de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 9 de abril del 2014 a las 11:00 horas en la Sala de juntas de Secretaria 
del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Lic. Javier González Mocken  En Rep. Del Presidente Municipal 
Lic. Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
C.P. Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
C. Pedro Matus Hernández Regidor Vocal de la Comisión 
Jorge Breceda En representación del Director 

General de Educación y Cultura 
Agustín Horcasitas En representación del Director de 

Desarrollo Urbano 
Ing. Víctor H. Peregrino A.  Rep. Del Delegado de Desarrollo 

Urbano y Ecología del Estado. 
Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad 
Arq. Pilar Gutiérrez en representación del Dir. Gral. de 

Asentamientos Humanos  
H. Antonio Ruiz Caballero Soc. De Estudios Históricos de Cd. 

Juárez 
Víctor Vargas En representación del Dir. General 

del I.M.I.P. 
Dr. Fernando Ramos Castillo En representación de la Directora de 

Desarrollo Social. 

  



Arq. Alfredo Quiñones Díaz Representante de IADA/UACJ 
Daniela González Lara En representación de la Dir. De 

Desarrollo Social. 
José Chaparro Sánchez Asesor de la fracción edilicia del  PT 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo  Nomenclatura y 
Monumentos  y se presentan los asuntos a tratar: 
Presentación de proyecto de modificación al Reglamento de Nomenclatura y 
Monumentos, donde se hace entrega a cada uno de los integrantes del 
consejo para su revisión y en próxima reunión expongan sus observaciones 
para enriquecer el documento. 
Como asunto General se comenta del sensible fallecimiento del uno de los 
integrantes del Consejo el C. José Leodegario Vázquez representante de 
Sociedad Chihuahuense de Estudios Históricos un importante miembro de 
este Consejo, por lo que se procederá conforme al Artículo 8 del Reglamento 
de Nomenclatura y Monumentos vigente para la designación de quien cubrirá 
la vacante.   
No habiendo mas asuntos que tratar se da por terminada esta reunión de 
trabajo del consejo siendo las 12:00 horas. 
 
23 DE ABRIL DE 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 23 de abril del 2014 a las 09:00 horas en la sala de juntas de Secretaria 
del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto 
Matus Hdz Vocal de la Comisión, José Chaparro Sánchez Asesor de la  
fracción edilicia del PT y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia 
del PRI. 
 
2.- Como segundo punto del orden del día que es el análisis y en su caso la 
aprobación de la nomenclatura de las vialidades dentro del Fraccionamiento 
habitacional denominado” Cerradas San Pedro Etapa 1,2,3 y 4”, en esta 
ciudad, a denominarse: 
 

• Calle Basílica De San Martín. 
• Calle Basílica De Jesús. 
• Calle Basílica De La Mare. 
• Calle Basílica De San Miguel. 
• Calle Basílica De San Gregorio. 
• Calle Basílica De La Santa Cruz. 
• Calle Basílica De Guadalupe. 
• Calle Basílica De San Prudencio. 
• Calle Basílica De Los Santos. 
• Calle Basílica De Las Agustinas. 

  



• Calle Basílica De La Inmaculada. 
• Calle Basílica De Mongui. 
• Calle Basílica Purísima Concepción. 
• Calle Basílica De La Asunción. 
• Calle Basílica De Santa Málaga. 
• Calle Basílica De San Francisco. 
• Calle Basílica De San Lorenzo. 
• Calle Basílica De La Merced. 
• Calle Basílica Del Carmen. 
• Calle Basílica De Santa Engracia. 
• Calle Basílica De Santa Eulalia. 
• Calle Basílica De San Ildefonso. 
• Calle Basílica De San Isidoro. 
• Calle Basílica De La Virgen. 
• Calle Basílica De San Jacinto. 
• Calle Basílica De San Pascual. 
• Calle Basílica De Santiago. 
• Calle Basílica De San Pedro. 
• Calle Basílica De San Rafael. 
• Calle Basílica De San Ignacio. 
• Calle Basílica De Segorbe. 
• Calle Basílica De Guanajuato. 
• Calle Basílica De Mallorca. 
• Calle Basílica De La Caridad 
• Calle Basílica De San Pablo. 
• Calle Basílica De Santa Ana. 
• Calle Basílica De Tortosa. 
• Calle Basílica De Santa María. 
• Calle Basílica De San Judas. 
• Calle Basílica De San Vicente. 
• Calle Basílica De Santa Teresa. 
• Calle Basílica De Lourdes. 
• Calle Basílica De La Purísima. 
• Calle Basílica De San Juan. 
• Calle Basílica Del Salvador. 
• Calle Basílica De San José. 
• Calle Basílica De San Agustín. 
• Calle Basílica De San Pere. 
• Calle Basílica De San Jaime. 

 
3.- Después de analizar la solicitud la comisión dictamina en sentido positivo 
la propuesta de la nomenclatura para las Vialidades del fraccionamiento 
habitacional denominado “Cerradas de San Pedro etapas 1,2,3 y 4 en esta 
ciudad.  
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 10:00 horas.  
  



 
05 DE MAYO DE 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 05 de mayo del 2014 a las 11:00 horas en la sala de juntas de 
regidores  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto 
Matus Hdz Vocal de la Comisión, José Chaparro Sánchez Asesor de la 
fracción edilicia del PT y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia 
del PRI. 
 
2.- Como segundo punto del orden del día que es el análisis y en su caso la 
aprobación de la nomenclatura de las vialidades dentro del Fraccionamiento 
habitacional denominado” Arecas” en esta ciudad. 
 

• Calle Pradera De Naranjo. 
• Calle Pradera De Rosa. 
• Calle Pradera De Almendro. 
• Calle Pradera De Algodón. 
• Calle Pradera De Nogal. 
• Calle Pradera De Palma. 
• Calle Pradera De Lila. 
• Calle Pradera De Fresno. 
• Calle Pradera De Cedro Blanco. 
• Calle Pradera De Bambú. 
• Calle Pradera De Amelia. 
• Calle Pradera De Caoba. 
• Calle Pradera De Margarita. 
• Calle Pradera De Cerezo. 
• Calle Pradera De Roble. 
• Calle Pradera De Jazmín. 
• Calle Pradera De Laurel. 
• Calle Pradera De Higuera. 
• Calle Pradera De Abeto. 
• Calle Pradera De Álamo. 
• Calle Pradera De Lirio. 
• Calle Pradera De Bugambilia. 
• Calle Pradera De  Ciprés. 
• Calle Pradera De Pino. 
• Calle Pradera De Kiwi. 
• Calle Pradera De Tulipán. 
• Calle Pradera De Encino. 
• Calle Pradera De Mora. 
• Calle Arecas. 

 

  



3.- Después de analizar la solicitud la comisión dictamina en sentido positivo 
la propuesta de la nomenclatura para las Vialidades del fraccionamiento 
habitacional denominado “Arecas” en esta ciudad.  
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 12:00 horas. 
 
 
 
 
29 DE MAYO DE 2014 
 
Los integrantes del Consejo de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 29 de mayo del 2014 a las 10:00 horas en la Sala de juntas de 
regidores  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Prof. Ramiro Martínez López  En Rep. Del Presidente Municipal 
Lic. Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
C.P. Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
C. Pedro Matus Hernández Regidor Vocal de la Comisión 
Jorge Breceda En representación del Director 

General de Educación y Cultura 
Agustín Horcasitas En representación del Director de 

Desarrollo Urbano 
Ing. Víctor H. Peregrino A.  Rep. Del Delegado de Desarrollo 

Urbano y Ecología del Estado. 
Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad 
Arq. Pilar Gutiérrez en representación del Dir. Gral. de 

Asentamientos Humanos  
H. Antonio Ruiz Caballero Soc. De Estudios Históricos de Cd. 

Juárez 
Víctor Vargas En representación del Dir. General 

del I.M.I.P. 
Arq. Alfredo Quiñones Díaz Representante de IADA/UACJ 
Jesús Molinar En representación de director de 

Parques y Jardines 
José Chaparro Sánchez Asesor de la fracción edilicia del  PT 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo  Nomenclatura y 
Monumentos  y se presentan los asuntos a tratar: 
En la sesión pasada del Consejo se les hizo entrega a cada integrante de una 
copia del proyecto de modificación al “Reglamento Nomenclatura y 
Monumentos para el Municipio de Juárez” para que en lo individual lo 
analizaran y si existía alguna adecuación lo expusieran en esta reunión. 
Siendo las siguientes: 
En el Art.5 

  



XII.- Un representante de la Sociedad de Historiadores de Ciudad Juárez, 
A.C.  
XIII.- Un representante del Archivo Histórico del Ayuntamiento del Municipio 
de Juárez. 
Propuesto por el Sr. Antonio Ruiz Caballero. 
 
El Sr. Víctor Vargas representante del Ing. Vicente López Urueta envía un 
documento donde realiza unas observaciones documento que se anexa a 
esta acta. 
El coordinador de la comisión de Nomenclatura y Monumentos pone a 
consideración  del Consejo el incluir en el reglamento un articulo donde se 
limite al Idioma Castellano y lenguas aborígenes la nomenclatura propuesta 
para vialidades a excepción de nombres propios al igual que solicitar una 
exposición de motivos y significados de los nombres propuestos para las 
vialidades en conjuntos habitacionales de nueva creación. 
 
Después de que todos y cada unos de los integrantes revisaron el contenido 
del proyecto de modificación al reglamento se procede a la votación para 
autorizar el envío del documento a la Dirección de Gobierno y posteriormente 
se apruebe por Cabildo. Aprobándolo por unanimidad. 
 
No habiendo mas asuntos que tratar se da por terminada esta reunión de 
trabajo del consejo siendo las 11:00 horas. 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 29 de mayo del 2014 a las 11:00 horas en la sala de juntas de 
regidores  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto 
Matus Hdz Vocal de la Comisión, José Chaparro Sánchez Asesor de la 
fracción edilicia del PT y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia 
del PRI. 
 
2.- Como segundo punto del orden del día que es el análisis y en su caso la 
aprobación de la nomenclatura de las vialidades dentro del Fraccionamiento 
habitacional denominado 
”Residencial Kastelo” en esta ciudad. 
 

• Calle Vía Fortreso 
• Calle Vía Monarko 
• Calle Vía Krono 
• Calle Vía Blazono 
• Calle Vía Kastelo 

 
3.- Después de analizar la solicitud la comisión dictamina en sentido negativo 
la propuesta de la nomenclatura para las Vialidades del fraccionamiento 
habitacional denominado “Residencial Kastelo” en esta ciudad, en virtud de  

  



que son nombres difíciles de pronunciar y de escribir, lo que ocasionaría 
problemas para los habitantes del sector y en general para la ciudadanía. 
Los integrantes de la comisión se dieron a la tarea de investigar el significado 
y el idioma de la nomenclatura propuesta  teniendo como resultado que la 
nomenclatura está escrita en idioma esperanto el cual es poco conocido y 
puede generar confusión y faltas de ortografía por lo que se sugiere se 
realice una nueva propuesta en idioma español. 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 12:00 horas.  
 
 
12  DE JUNIO DEL 2014. 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 12 de junio del 2014 a las 10:00 horas en la sala de juntas de regidores  
para desahogar el siguiente orden del día: 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto 
Matus Hdz Vocal de la Comisión, José Chaparro Sánchez Asesor de la 
fracción edilicia del PT y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia 
del PRI. 
 
2.- Como segundo punto del orden del día que es el análisis y en su caso la 
aprobación de la nueva propuesta de nomenclatura de las vialidades dentro 
del Fraccionamiento habitacional denominado ”Residencial Kastelo” en esta 
ciudad, propuestas por el promotor CONSTRUCTORA YVA, S.A DE C.V.: 
 

• CALLE VIA COLONO NORTE 
• CALLE VIA COLONO PONIENTE 
• CALLE VIA COLONO ORIENTE 
• CALLE VIA COLONO SUR 
• CALLE VIA NOBLE 
• CALLE VIA DUQUESA PONIENTE 
• CALLE VIA DUQUESA ORIENTE 
• CALLE VIA DUQUESA NORTE 
• CALLE VIA DUQUESA SUR 
• CALLE VIA MARQUÉS PONIENTE 
• CALLE VIA MARQUÉS ORIENTE 
• CALLE VIA MARQUÉS NORTE 
• CALLE VIA MARQUÉS SUR 

 
3.- Después de analizar la solicitud la comisión dictamina en sentido positivo 
la propuesta de la nomenclatura para las Vialidades del fraccionamiento 
habitacional denominado “Residencial Kastelo” en esta ciudad. 
 
4.- Se les informa a los integrantes de la comisión que el proyecto de 
modificación al Reglamento de Nomenclatura y Monumentos para el 
Municipio de Juárez, Chih. Ya fue entregado a la Secretaria del Ayuntamiento 

  



para que a su vez la Dirección de Gobierno y la Comisión de Gobernación 
realicen la revisión correspondiente para en próximas fechas se esté en 
posibilidades de presentarlo ante el Cabildo. 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 12:00 horas.  
 
 
 
 
 
 
 
30 DE JUNIO DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 30 de junio del 2014 a las 14:00 horas en la sala de juntas de regidores  
para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto 
Matus Hdz Vocal de la Comisión, José Chaparro Sánchez Asesor de la 
fracción edilicia del PT y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia 
del PRI. El Arq. Alberto Rosas Solis, Ing. Alejandro Hernández, C.P. Martin 
Amet Luevano y Eduardo Segovia de la Asociación de Profesionistas 
Egresados del Instituto Politécnico Nacional Ciudad Juárez  como invitados. 
 
2.- Como segundo punto del orden del día se solicita a los integrantes de la 
Comisión la autorización para que los integrantes de la APEIPNCJ presenten 
su propuesta del cambio de  nomenclatura a una vialidad para nombrarla 
“Instituto Politécnico Nacional”. El Ing. Alejandro Hernández expone la 
motivación de dicha solicitud y se pone a consideración de la Comisión. 
Después de escuchar la propuesta y la motivación de esta, los integrantes de 
la APEIPNCJ abandonan la sala de juntas para continuar con la reunión. 
 
3.- Como tercer punto en el orden del día se presenta la solicitud por parte de 
la Sociedad de Historiadores de Ciudad Juárez, A.C. para colocar a 
vialidades de nueva creación los nombres de: Guillermo Puchi Castillo y de 
Ricardo Issac Ahumada periodistas conocidos de “La Vieja Guardia” 
Se acuerda por parte de los integrantes de la comisión que las dos 
propuestas presentadas ante la comisión  se presentaran ante el Consejo 
Consultivo de Nomenclatura y Monumentos para analizar las propuestas. 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 15:10 horas. 
 
10 DE JULIO DEL 2014 
 

  



Los integrantes del Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos 
se reunieron el día 10 de julio del 2014 a las 10:00 horas en la Sala de juntas 
en Secretaria del Ayuntamiento  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Lic. Javier González Mocken  En Rep. Del Presidente Municipal 
Lic. Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
C.P. Cristina Paz Almanza   Regidora Secretaria de la Comisión 
C. Pedro Matus Hernández Regidor Vocal de la Comisión 
 
 
 
 
 
Jorge Breceda En representación del Director 

General de Educación y Cultura 
M. Jiménez En representación del Director de 

Desarrollo Urbano 
Ing. Víctor H. Peregrino A.  Rep. Del Delegado de Desarrollo 

Urbano y Ecología del Estado. 
Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad 
Arq. Pilar Gutiérrez en representación del Dir. Gral. de 

Asentamientos Humanos  
H. Antonio Ruiz Caballero Soc. De Estudios Históricos de Cd. 

Juárez 
Víctor Vargas En representación del Dir. General 

del I.M.I.P. 
Jesús Molinar En representación de director de 

Parques y Jardines 
José Chaparro Sánchez Asesor de la fracción edilicia del  PT 
Ángeles Apodaca S.   Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo Consultivo de 
Nomenclatura y Monumentos  y se presentan los asuntos a tratar: 
La Comisión de Nomenclatura y Monumentos recibió tres solicitudes para 
que a vialidades de nueva creación se les denomine: 

• Guillermo Puchi Castillo 

• Ricardo Isaac Ahumada 

Presentada por Sociedad De Historiadores de Cd. Juárez. A.C. 
• Walberto Mendoza Pérez. 

 
Presentada por la Sra. Leticia Medina de Mendoza 

 
A cada uno de los integrantes del Consejo se les hizo llegar con antelación 
las biografías de cada uno de las personas propuestas para su análisis. Las 
que se anexan a esta acta. 
El Sr. Antonio Ruiz Caballero amplía con sus comentarios respecto a los 
meritos y los trabajos realizados por los Sres. Guillermo Puchi García y de 
  



Ricardo Isaac Ahumada, periodistas de la Vieja Guardia como eran 
conocidos. 
 

• Guillermo Puchi García nació el 7 de septiembre de 1917, en San 
Luis Potosí,  e inmediatamente después de su nacimiento fue 
trasladado por sus padres a la ciudad de Chihuahua, en donde desde  
que cursaba sus estudios en el Instituto Científico y Literario  en donde 
editó su primer periódico llamado “El Más Gallo”, continuando con 
estudios como sacerdote en el Seminario Conciliar de la ciudad de  
 
 
 
 
 
Chihuahua, iniciándose  profesionalmente en el periodismo como 
reportero del Periódico “La Voz de Chihuahua”, posteriormente, en el 
año 1948  fue nombrado director del periódico vespertino “Diario del 
Norte” hasta el último día que salió el periódico el 23 de marzo de 
1952, pues fue cerrado por sus dueños, como consecuencia de un 
Editorial escrito por Don Guillermo en contra del Gobierno de los 
Estados Unidos, quien había agredido mediante sanciones 
económicas al Gobierno de El Salvador, y a partir de ese momento el 
Gobierno Norteamericano le retiró el pasaporte a Don Guillermo y lo 
declaro como una persona peligrosa para la seguridad de los Estados 
Unidos. 
Posteriormente a partir del 30 de diciembre de 1952 aparece el 
semanario “La Prensa de Juárez” que tiempo después se convierte en 
INTERDIARIO, pues salía martes, jueves y sábado, escribiendo 
grandes editoriales tratando problemas de ciudad Juárez., hasta el 
cierre del periódico en el mes de julio de 1975. 
 

• Ricardo Isaac Ahumada, juarense por adopción a partir del año 1962, 
desempeño el cargo de director gerente de la Editora de Juárez, que 
publicaba “El Fronterizo”, “El Mexicano” y “El Continental”, periódicos 
muy importantes en esta frontera.   
 

Después de analizar las biografías de cada uno se somete a votación. 
Se aprueba por unanimidad que a dos vialidades de nueva creación se les 
denomine: 
Guillermo Puchi Castillo y Ricardo Isaac Ahumada respectivamente. 
 
El Regidor Pedro Matus comenta los meritos del Sr. Walberto Mendoza 
Pérez, conocido como “El Bardo de México” nació el 7 de febrero de 1938, en 
Puerto Progreso, Yucatán,  y desde los 16 años de edad principia en una 
brillante carrera de la declamación  y la poesía, habiendo participado en 
programas poéticos en estaciones de radio y diferentes eventos y programas 
de índole poético, Mendoza Pérez llega a esta ciudad en 1960 y comienza a 
transmitir programas en diversas radioemisoras, como los denominados: “Un 
Momento Romántico” “festival de la Poesía”,  “Algo para Recordad”, “Ecos de 

  



la Historia”, entre otros; además de haber grabado gran cantidad de archivo 
poético, discos L.P., como el denominado “La Antología Rota”,  de la cual se 
realizaron 2 ediciones, ha actuado en programas televisivos de gran 
importancia como “Siempre en Domingo”, participado en 4 ocasiones en el 
programa de radio “La Hora Nacional”, además de ser campeón nacional de 
declamación en el año 1983,  creó el “Grupo Coral Poético” en esta ciudad, 
integrado por estudiantes de preparatoria y universidad habiendo tenido una 
brillante actuación durante 3 años, así como ha obtenido un sinnúmero de 
reconocimientos otorgados por organizaciones, y gobierno Estatal y 
Municipal. 
 
Después de analizar la Biografía se somete a votación, aprobándose por 
mayoría con un voto en contra del Lic. Filiberto Terrazas ya que él considera 
que no es merecedor del reconocimiento por el estar aun con vida. 
 
No habiendo mas asuntos que tratar se da por terminada esta reunión de 
trabajo del consejo siendo las 11:00 horas. 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se 
reunieron el día 10  de julio  del 2014 a las 11:00 horas en la sala de juntas 
de regidores  para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto 
Matus Hdz Vocal de la Comisión, José Chaparro Sánchez Asesor de la 
fracción edilicia del PT, Candelario López Lozano asesor de la fracción 
edilicia del PRD y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia del PRI. 
 
2.- Como segundo punto del orden del día y después de concluir con la 
reunión del Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos se procede 
a realizar el dictamen favorable a la solicitud de nombrar tres vialidades de 
nueva creación con los nombres de Guillermo Puchi Castillo, Ricardo Isaac 
Ahumada y Walberto Mendoza Pérez, resultado de la votación de los 
Consejeros para enviarse a la Secretaria del Ayuntamiento para presentarlo 
en la siguiente reunión previa de cabildo y ponerlo a consideración del 
Presidente Municipal y Regidores y se tenga a bien aprobarlo en la próxima 
reunión de cabildo a realizarse el 18 de julio del 2014.  
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 12:00 horas. 
 
29 DE JULIO DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 29 de julio  del 2014 a las 10:00 horas en la sala de juntas de regidores  
para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, Pedro Alberto 

  



Matus Hdz Vocal de la Comisión, José Chaparro Sánchez Asesor de la 
fracción edilicia del PT, Candelario López Lozano asesor de la fracción 
edilicia del PRD y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción edilicia del PRI. 
 
2.- Como segundo punto del orden del día se comenta que en la reunión 
próxima a realizarse del Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos 
a las 11:00 horas La Asociación de Profesionistas Egresados del Instituto 
Politécnico Nacional en Ciudad Juárez, A.C. tendrán 15 minutos ante el 
consejo para presentar la solicitud de cambio de nomenclatura de El 
Libramiento Aeropuerto y el Blvd. Independencia con una longitud 
aproximada de 7 km por el nombre de Instituto Politécnico Nacional. 
 
Como asuntos generales el regidor Julio Alejandro Gómez Alfaro coordinador 
de la comisión comenta que en fechas pasadas recibió la solicitud de Vifac 
A.C solicitando la colocación de la placa de identificación de la nomenclatura 
de la Vialidad Priv. Adolfo López Mateos  por lo que se envió oficio a la 
Dirección General de Desarrollo Urbano para el suministro y colocación de la 
misma, de igual manera se enviara oficio para solicitar las placas de las 
vialidades Puerto de Palos y Ramón Aranda solicitado por la Granja Hogar 
Psiquiátrica San Juan de Dios A.C. 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 10:50 horas.  
 
Los integrantes del Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos 
se reunieron el día 29 de julio del 2014 a las 11:00 horas en la Sala de juntas 
de Regidores para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Lic. Javier González Mocken  En Rep. Del Presidente Municipal 
Lic. Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
C.P. Cristina Paz Almanza Regidora Secretaria de la Comisión 

representada por Candelario López 
Lozano 

C. Pedro Matus Hernández Regidor Vocal de la Comisión 
representado por Jose Chaparro 
Sanchez 

Jorge Breceda En representación del Director 
General de Educación y Cultura 

Agustín Horcasitas En representación del Director de 
Desarrollo Urbano 

Lic. Carlos Tapia.  Rep. Del Delegado de Desarrollo 
Urbano y Ecología del Estado. 

Arq. Alfredo Quiñonez D. Representante de I.A.D.A 
Fernando Peña Antillon Rep. Del INAHE 
Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad 
Lic. Julio Cortes en representación del Dir. Gral. de 

Asentamientos Humanos  

  



H. Antonio Ruiz Caballero Soc. De Estudios Históricos de Cd. 
Juárez 

José Chaparro Sánchez Asesor de la fracción edilicia del  PT 
Ángeles Apodaca Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo Consultivo de 
Nomenclatura y Monumentos  y se presentan los asuntos a tratar: 
La Comisión de Nomenclatura y Monumentos recibió por escrito la solicitud 
de la Asociación de Profesionistas Egresados del Instituto Politécnico 
Nacional Anexos a esta minuta solicitando la colocación a una vialidad 
existente el nombre de Instituto Politécnico Nacional por lo que se les da un 
tiempo de 15 min ante el consejo para exponer y presentar su solicitud. 
El Ingeniero Alejandro Hernández González Presidente del Consejo Directivo 
de dicha Asociación presenta al consejo la solicitud de realizar el cambio de 
las vialidades Libramiento Aeropuerto y Blvd. Independencia por la de 
Instituto Politécnico Nacional, hace mención de los logros que el instituto ha 
tenido a lo largo y ancho de la República Mexicana y que en últimos meses 
se realizo un convenio de colaboración con el Gobierno del Estado de 
Chihuahua para desarrollar 4 centros de investigación avanzada en 
nanotecnología en alimentos y que se encuentra en platicas 6 ha. En la 
ciudad del Conocimiento en Cd. Juárez para realizar uno de estos cuatro 
centros de investigación. 
 
De igual manera presentan la solicitud para erigir un monumento 
representativo a la celebración del 50 aniversario de la Asociación 
Profesionistas Egresados del Instituto Politécnico Nacional el cual ellos 
proponen este ubicado en el camellón central de la Av. Lincoln donde 
desemboca la calle Zempoala al Sur del edificio conocido como Pueblito 
Mexicano. 
 
Al concluir la exposición se retiran de la sala para que el consejo delibere 
dichas solicitudes. 
 
El regidor Julio Alejandro Gómez Alfaro como Coordinador de la comisión de 
Nomenclatura y Monumentos da el uso de la palabra a los consejeros, los 
cuales exponen sus opiniones y el razonamiento del sentido negativo de su 
votación, se comenta que la propuesta presentada no cuenta con la anuencia 
de los vecinos de dichas vialidades que de manera rápida se observa que se 
afectaría a 16 predios o negocios ya establecidos a parte de los terrenos que 
aun están sin desarrollar.  
 
El regidor Coordinador de la Comisión   hace uso de la palabra respecto a la 
presentación y solicitud antes presentada, hace mención al Artículo 22 del 
reglamento vigente de Nomenclatura y Monumentos para el Municipio de 
Juárez Estado de Chihuahua que a la letra menciona lo siguiente “La 
comisión someterá a la aprobación del Ayuntamiento, el cambio de 
nomenclatura de Calles, Colonias, Fraccionamientos y Conjuntos urbanos 
cuando: 

  



 
a). El nombre en cuestión este repetido en la ciudad; 
b). el 80 por ciento de los vecinos lo soliciten por escrito a la comisión y  
c) La nomenclatura existente en determinado lugar, represente un problema a 
la Comunidad. 
Por lo que basados en el presente reglamento y a la votación por unanimidad 
en sentido negativo  a dicha solicitud no puede ser aprobada en los términos 
solicitados. 
 
Y respecto a la erección del monumento algunos consejeros recomiendan 
sea colocado en otra ubicación ya que puede generar algún tipo de 
saturación visual de la existente ya que sobre dicho camellón se encuentra el 
monumento a las rotarios, el monumento a Morelos, el de la Asociación de 
Ingenieros y Arquitectos y al fondo el Monumento a Lincoln por lo que uno 
más tal vez sería demasiado ya que por lo que presentan el proyecto tiene 
una altura de 4 metros de alto por 4 de ancho. Quedando este asunto 
pendiente hasta encontrar una mejor ubicación en donde pueda lucir y 
embellecer el entorno. 
 
No habiendo mas asuntos que tratar se da por terminada esta reunión de 
trabajo del consejo siendo las 12:00 horas. 
 
11 DE AGOSTO DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos realizaron un 
recorrido a la Plaza del Mercado Juárez el día 11 de agosto del 2014 a las 
12:00 horas  para atender la solicitud presentada por la Unión de Locatarios 
del Mercado Juárez: 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador de la 
Comisión, Cristina Paz Almanza Secretaria de la Comisión, de la misma 
manera se hace constar que se encuentra ausente previo aviso justificado el 
regidor Pedro Alberto Matus Hdz Vocal de la Comisión representado por el 
Lic. José Chaparro Sánchez, el ingeniero Alejandro Hernández y el Arq. Vega 
por parte de la Dirección de Obras Públicas, el Lic. Francisco Alfonso Muela 
Reyes Director General de Educación y Cultura, Agustín Horcasitas de la 
Dirección General de desarrollo Urbano,  integrantes de la Unión de 
locatarios del Mercado Juárez   y Ángeles Apodaca S. Asesor de la fracción 
edilicia del PRI. 
 
El motivo de esta visita es para atender la solicitud presentada por los 
integrantes de la Unión de Locatarios del Mercado Juárez la cual consiste en 
la autorización para reubicar la estatua de Tin Tan que se encuentra en la 
parte posterior de la Plaza que hace 2 años aproximadamente se construyó y 
ubicarla en la parte central de la plaza para que sea apreciada por los 
visitantes. 
 
El regidor Coordinador de la Comisión comenta que los gastos correrían por 
cuenta de los integrantes de la Unión de Locatarios ya que así lo estipula el 

  



reglamento de nomenclatura y monumentos recientemente aprobado por el 
cabildo, se solicita al personal de obras públicas realice un presupuesto para 
que los locatarios sepan el costo de la reubicación.  
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 13:30 horas.  
 
29 DE AGOSTO DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se 
reunieron el día 29 de agosto del 2014 a las 11:00 horas en sala de juntas de 
Regidores para desahogar el siguiente orden del día. 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador, Cristina 
Paz Almanza Secretaria y el regidor Pedro Alberto Matus Hdz Vocal de la 
Comisión, como invitados la Regidora Zuri Medina Reyes, los regidores Raúl 
José López Lujan, Alejandro Seade Terrazas, Candelario López,  José 
Chaparro Sánchez y Ángeles Apodaca S. Asesores de las fracciones edilicias 
del PRD, PT y  PRI. 
 
2. Como segundo punto en el orden del día se comenta respecto a la 
solicitudes realizadas por la unión de locatarios del Mercado Juárez donde 
solicitan a la comisión la autorización para la reubicación del monumento de 
Germán Valdez "Tin Tan" y la solicitud para que la Plaza lleve el nombre de 
Germán Valdez " Tin Tan" ya que dicha plaza no ha sido inaugurada ni 
cuenta con nombre oficial. 
 
El regidor Julio Gómez comenta que personal de la Dirección de Obras 
Públicas quienes acudieron al recorrido al Mercado Juárez el pasado 11 de 
agosto generaron un presupuesto para la reubicación del monumento el cual 
ya fue entregado a los interesados, ya que los gastos de la reubicación y el 
mantenimiento deberán correr por parte de los solicitantes como lo marca el 
nuevo reglamento de Nomenclatura y Monumentos.  
Respecto a nombrar a la Plaza Germán Valdez " Tin Tan" la comisión 
acuerda plantearlo ante el Consejo para someterlo a votación.   
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 12:00 horas. 
 
Los integrantes del Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos 
se reunieron el día 29 de agosto del 2014 a las 13:00 horas en la Sala de 
juntas de Regidores para desahogar el siguiente orden del día: 
 
1.- Lista de Asistencia: 
Prof. Ramiro Martínez López  En Rep. Del Presidente Municipal 
Lic. Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
C.P. Cristina Paz Almanza Regidora Secretaria de la Comisión  
C. Pedro Matus Hernández Regidor Vocal de la Comisión  

  



Agustín Horcasitas En representación del Director de 
Desarrollo Urbano 

Arq. Pilar Gutiérrez En representación del Dir. Gral. de 
Asentamientos Humanos 

Víctor Peregrino  Rep. Del Delegado de Desarrollo 
Urbano y Ecología del Estado. 

Víctor Vargas Rep. del Dir. del IMIP 
Jesús Molinar Rep. del Dir. Gral. de Parques y 

Jardines 
Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad 
H. Antonio Ruiz Caballero Soc. De Estudios Históricos de Cd. 

Juárez 
José Chaparro Sánchez Asesor de la fracción edilicia del  PT 
Candelario López Asesor de la fracción edilicia del 

PRD 
Ángeles Apodaca Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
integrantes de la Unión de locatarios del Mercado Juárez. 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo Consultivo de 
Nomenclatura y Monumentos  y se presentan los asuntos a tratar: 
La Comisión de Nomenclatura y Monumentos recibió por escrito la  por parte 
de la Unión de Locatarios del Mercado Juárez dos solicitudes una de ellas es 
la autorización para reubicar el monumento a Tin Tan localizado en la parte 
posterior del mercado Juárez y desean reubicarlo a la parte central de dicha 
plaza, y la segunda solicitud es el nombrar la Plaza como Germán Valdez Tin 
Tan ya que no cuenta con nomenclatura oficial.  
 
Los integrantes de la Unión de locatarios del Mercado Juárez están 
organizando un evento para el próximo 20 de septiembre para conmemorar el 
natalicio de Germán Valdez Tin Tan y desean poder ese día inaugurar la  
Plaza con dicho nombre y la reubicación del monumento. 
Después de exponer  su solicitud se retiran los integrantes de la Unión de 
locatarios del Mercado Juárez y los integrantes del consejo comentan las 
solicitudes presentadas por lo que se acuerda lo siguiente: 
No se someterá a votación la autorización de la reubicación del monumento 
hasta que los solicitantes cuenten con el recurso para realizar la obra. 
 
Respecto a la solicitud de nombrar la Plaza,  Germán Valdez Tin Tan el 
consejo lo somete a votación aprobándose por unanimidad de votos  
No habiendo mas asuntos que tratar se da por terminada esta reunión de 
trabajo del consejo siendo las 12:00 horas. 
 
12 DE SEPTIEMBRE DEL 2014 
 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se reunieron 
el día 12 de septiembre del 2014 a las 11:00 horas en sala de juntas de 
Regidores para desahogar el siguiente orden del día. 
 

  



1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador, Cristina 
Paz Almanza Secretaria y el regidor Pedro Alberto Matus Hdz Vocal de la 
Comisión, José Chaparro Sánchez y Ángeles Apodaca S. Asesores de las 
fracciones edilicias del PT y  PRI. 
 
2. Como segundo punto en el orden del día se comenta que la Unión de 
Locatarios del Mercado Juárez al presentarse con el Director de Promoción 
Financiera Juan Ubaldo Benavente para que los orientara para conseguir 
fondos para el movimiento de la estatua de Germán Valdez Tin-tan y al 
comentarlo con el Sr. Presidente este autorizo a la Dirección de Obras 
Públicas que realizarán el movimiento de la escultura en apoyo a los 
locatarios del Mercado Juárez por lo que la comisión autoriza presentar el 
próximo 15 de septiembre  al Consejo la solicitud de la reubicación de la 
escultura para que se realice la inauguración de la Plaza Germán Valdez  
Tin-tan así como la reubicación de la escultura para el próximo 20 de 
Septiembre.  
 
 No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 12:00 horas. 
 
15 DE SEPTIEMBRE DEL 2014 
 
Los integrantes del Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos 
se reunieron el día 15 de septiembre del 2014 a las 09:00 horas en la Sala de 
juntas de Secretaria del Ayuntamiento para desahogar el siguiente orden del 
día: 
1.- Lista de Asistencia: 
Lic. Javier González Mocken  En Rep. Del Presidente Municipal 
Lic. Julio Alejandro Gómez Alfaro  Regidor Coordinador de la Comisión 
C.P. Cristina Paz Almanza Regidora Secretaria de la Comisión  
C. Pedro Matus Hernández Regidor Vocal de la Comisión  
Agustín Horcasitas En representación del Director de 

Desarrollo Urbano 
Julio Cortés En representación del Dir. Gral. de 

Asentamientos Humanos 
Víctor Peregrino  Rep. Del Delegado de Desarrollo 

Urbano y Ecología del Estado. 
Arq. Alfredo Quiñones Representante de I.A.D.A. 
Víctor Vargas Rep. del Dir. del IMIP 
Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad 
José Chaparro Sánchez Asesor de la fracción edilicia del  PT 
Ángeles Apodaca Asesor de la fracción edilicia del PRI 
 
2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo Consultivo de 
Nomenclatura y Monumentos  y se presentan los asuntos a tratar: 
En la sesión del Consejo del pasado 29 de agosto se autorizo por este 
Consejo  el nombrar la Plaza ubicada junto al Mercado Juárez "Germán 
Valdez Tin Tan" aprobándose por unanimidad de votos, quedando pendiente 
la autorización para reubicar el monumento a Tin Tan, localizado en la parte 

  



posterior del mercado Juárez la cual desean reubicar en la parte central de 
dicha plaza. 
La aprobación estaba condicionada a contar con los recursos para solventar 
los gastos generados por la demolición, limpieza, reubicación y la 
construcción de la base donde se colocara la escultura, se comenta que por 
ordenes del Sr. Presidente el  Lic. Enrique Serrano Escobar autorizó a la 
Dirección de Obras Públicas a realizar los trabajos necesarios en apoyo a la 
Unión de Locatarios del Mercado Juárez y así estar en condiciones de 
realizar la  inauguración de dicha Plaza así como la reubicación de la 
Escultura de Germán Valdez Tin tan. 
Por lo que se somete a votación la  solicitud de la reubicación de la escultura 
de Germán Valdez Tintan ubicado en la parte posterior del Mercado Juárez a 
la parte central de la Plaza Ubicada a un costado de dicho mercado. 
Se aprueba por unanimidad de votos la solicitud. 
No habiendo mas asuntos que tratar se da por terminada esta reunión de 
trabajo del consejo siendo las 10:00 horas. 
Los integrantes de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos se 
reunieron el día 15 de septiembre del 2014 a las 09:30 horas en sala de 
juntas de Regidores para desahogar el siguiente orden del día. 
 
1.- Lista de Asistencia: Julio Alejandro Gómez Alfaro Coordinador, Cristina 
Paz Almanza Secretaria y el regidor Pedro Alberto Matus Hdz Vocal de la 
Comisión, José Chaparro Sánchez y Ángeles Apodaca S. Asesores de las 
fracciones edilicias del PT y  PRI. 
 
2. Como segundo punto en el orden del día se hace mención que en la 
próxima sesión de cabildo a celebrarse el 19 de septiembre se presentará el 
punto de acuerdo para la autorización de la reubicación del monumento a 
Germán Valdez Tintan y el  nombrar a la plaza que se encuentra junto al 
Mercado Juárez "German Valdez Tin tan" . 
 
Como asunto general el Regidor Julio Gómez comenta que por parte de la 
Dirección de Desarrollo Urbano se inicio con el suministro y la instalación de 
placas de nomenclatura de vialidades en diversas colonias que carecen de 
ellas, una primera etapa es la instalación de 2264 placas en colonias como  
Puerto La Paz, Juanita Luna Josefa Ortiz de Domínguez, el Poblado de San 
Isidro, San Agustín , entre otros.  
 
No habiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión, siendo 
las 10:00 horas.  
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